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本报讯（记者 王培钦 通讯员 刘
安然）近日，东城区召开党风廉政建
设暨纪检监察工作会议。会议深入
学习贯彻习近平新时代中国特色社
会主义思想，全面贯彻党的十九大
精神，认真落实十九届中央纪委三
次全会、十届省纪委四次全会、七届
市纪委四次全会及东城区党工委、
管委会全区干部大会决策部署，回
顾总结 2018 年工作，部署 2019 年重
点任务。

会议指出，2018 年，在市纪委监
委和区党工委的坚强领导下，全区
纪检监察机关增强“四个意识”、坚
定“四个自信”、践行“两个维护”，深
入落实全面从严治党各项要求，全
面履行监督执纪问责职责，锐意进
取、开拓创新，推动党风政风向上向
好、政治生活气象更新、政治生态持
续优化，党风廉政建设和反腐败工
作取得新成效。

会议指出，做好全年纪检监察
工作，意义重大。东城区各部门各
单位要深刻领会管党治党新经验，
在从严管党治党工作上持续拉高标
杆，向省委看齐、向市委看齐，真正
把严的标准、严的措施、严的导向贯
穿于全区管党治党全过程；要充分
认识管党治党新形势，时刻保持严
的清醒，在常抓和严管上出实招儿、
见实效；要不断增强严的自觉性，积
极担当管党治党新使命。

会议强调，全区上下要始终保

持好政治定力，以永远在路上的坚
韧和执着，坚定不移地把从严管党
治党引向深入；要深化理论武装学
习，用党的最新理论武装头脑、指导
实践、推动工作；要以党的政治建设
为统领，严守政治纪律和政治规矩，
不断强化对贯彻党中央决策部署的
监督检查，坚决反对形式主义、官僚
主义，把党的政治建设作为党的根
本性建设真正落实到位；要继续在
常和长、严和实、深和细上下功夫，
从严纠正“四风”，让“四风”问题无
所遁形；要时刻保持高压态势，坚持
靶 向 治 疗 、精 准 惩 治 ，深 化 标 本 兼
治，在常态化、广覆盖、深挖掘上下
功夫，一体推进不敢腐、不能腐、不
想腐体制机制建设；要强化监督机
制，把“两个维护”作为监督的首要
任务，推动被监督单位严明政治纪
律和政治规矩，形成风清气正的良
好政治生态。

会议号召，东城区广大党员领
导干部严格遵守各项纪律规定，始
终保持清正廉洁的政治本色，以更
加坚韧的工作劲头、更加务实的工
作作风，担当时代重任，为“五园东
区”建设凝聚正能量、创出新辉煌。

从严从实推动
纪检监察工作高质量发展

3 月 20 日，沐浴着春日的暖阳，
记者来到魏都区七里店街道办事处七
里店社区居民孙喜莲家中。对于社区
居民而言，孙喜莲在社区的知名度很
高、口碑甚佳。

孙喜莲出生于 1918 年，原籍建
安区河街乡贺庄村。18 岁时，经过
大姑做媒，她嫁到了七里店街道办事
处。老人一生历尽艰辛，养育了两儿
三女，78岁的张铁根是老人的长子。

张铁根告诉记者，老人品行好，
热心肠，从来没有和左邻右舍闹过别
扭。年轻的时候，孙喜莲做的一手好
女红，尤其是绣的一手好针线，花鸟
虫鱼，栩栩如生、美观大方，深得年
轻姑娘的青睐。

“那时候，街坊邻居家中如果有
了婚嫁喜事，就会让我母亲帮忙做双
绣花鞋、做身大红棉袄。”张铁根回
忆说，为了向老人表示感谢，他们就
会送来几个鸡蛋、几把花生，老人也
会婉言谢绝。

李春萍是老人的儿媳，和婆婆孙
喜莲相处得十分融洽。李春萍介绍
说，婆婆心胸豁达，什么事都想得
通、看得透，不生闷气，有了好身
体，自然就会高寿。“前几年，婆婆
身体好的时候，还为孙媳妇的孩子做
虎头鞋呢！这几年听力不好了，眼睛
也看不清了，才放下针线不做了。”
李春萍称。

在日常饮食方面，孙喜莲爱吃饺
子、面条等家常便饭，按时按点吃
饭，从不暴饮暴食。尤其是最近几
年，老人的牙齿不好，李春萍就把饭
菜做得软糯、清淡，便于老人消化。
逢集赶会的时候，李春萍还会给老人
买上几个鸡蛋糕、面包等松软的食
品，作为零食让老人茶余饭后食用。

榜样的力量是无穷的。在李春萍
长期潜移默化的影响下，晚辈对老人
也十分孝顺。平时，孙媳妇工作不忙
的时候，就会来到老人屋里，跟老人
唠唠家常，说说外面的新鲜事。尤其
老人生日的时候，孙媳妇总会给她买
一身漂亮的衣服，以尽晚辈的一份孝
心。

说起如今的幸福生活，张铁根言
辞恳切：“赶上了好时代，过上了好
日子，现在的生活真是芝麻开花节节
高，一年更比一年好。”

七里店社区干部黄珂表示，按照
国家相关政策，他们将会尽快上门为
老人办理高龄补贴，让老人享受到好
政策释放的红利，让老人的晚年生活
更加幸福美满。

百岁老人的
幸福晚年
本报记者 冯子建

本报讯（记者 胡晨 通讯员 王
敏）“自市里到俺村开展巡察以来，那
些横行乡里、强占公私财物、欺压村
民的‘村霸’气焰不再嚣张，久拖未决
的环境卫生、水电路气等民生实事得
到落实……”近日，记者在长葛市佛
耳镇四三府村听到群众这样议论。

为认真贯彻落实习近平总书记
提出的“党组织建到哪里，巡视巡察
就要跟进到哪里”的重要指示精神，
长葛市坚持“三步走”目标规划，积极
学习借鉴林州经验做法，探索开展巡
察村居工作。

在巡察期间，各巡察组以发现和
解决群众反映强烈的突出问题为导
向，立足于“访”、着眼于“察”，坚持做
到贫困户、低保户、危房改造户、两代
表一委员、信访户等“七必访”，把巡
察“前哨”搬到田间地头、街头巷尾、
农家庭院，从“正常情况”中发现“不
正常问题”，从群众呼声中发现问题
线索。

针对巡察发现的问题，长葛市委

巡察办当好“一传手”，结合问题性质
及具体承办部门，统一归口交办；对
事实清楚，镇（街道办事处）、村（居委
会）能迅速化解的，责令其立行立改、
快办快结；对涉及职能部门的，转交
相关部门，限期处置化解；对发现的
违纪违法线索，第一时间移交长葛市
纪委、政法机关介入调查处理。

为确保巡察“后半篇”文章扎实
有效，长葛市坚持把推动解决问题作
为巡察的落脚点，采取日常督察、专
项督察、“回头看”等形式，全程掌握
巡察整改动态；严格落实“双公开”制
度，被巡察镇、村整改情况及时在镇、
村政务村务公开栏进行公开，充分接
受干部群众和社会监督，持续巩固深
化巡察村居成果。

长葛市纪委相关负责人表示，通
过开展巡察村居工作，加大了惩治群
众身边腐败和作风问题的力度，切实
维护了群众的切身利益，让大家感受
到了“干部清正、政府清廉、政治清
明”就在身边、就在眼前。

巡察村居让群众幸福感“爆棚”

本报讯（记者 朱庆安 通讯员 冯
二帅）近日，禹州市政务服务中心敞
开大门，邀请 30 名人大代表、政协委
员及部分企业代表参加座谈会，围
绕推进“四个一百”专项行动向他们
征集意见。

与会人员在观摩该市政务服务
大 厅“ 前 台 综 合 受 理 、后 台 分 类 审
批、统一窗口出证”服务模式和基层
党建等工作后，就进一步深化行政
审批制度改革、强化窗口工作人员
服务意识、提高办事效率、缩减不必
要的审批流程，以及当前企业发展

难点、堵点等方面提出意见和建议，
并对该市各窗口单位服务态度和服
务企业情况进行现场测评。同时，
相关职能部门负责人就提高办事效
率、优化办事流程进行了表态发言。

禹州市政务服务中心负责人表
示，下一步，他们每月将召开一次座
谈会，定期听取人大代表、政协委员
及部分企业代表对“四个一百”专项
行 动 进 展 过 程 中 遇 到 的 困 难 和 问
题，实行信息通报机制、限期办理机
制和督察通报机制等，确保“四个一
百”专项行动落到实处。

政务服务中心开门纳谏

“祝你生日快乐，祝你生日快乐，
祝你生日快乐……”3 月 15 日，在魏都
区 南 关 街 道 办 事 处 七 一 社 区 服 务 中
心，看着为自己庆贺生日的叔叔阿姨
们，8 岁的赵七一（化名）腼腆又开心地
笑了。

赵七一是七一社区特殊家庭的孩
子，3 月 15 日是他的生日。为让他再
次感受到社会的关爱，七一社区工作
人 员 分 头 行 动 ， 有 的 负 责 买 生 日 蛋
糕，有的负责买食材、准备炊具等，
他们要为赵七一过生日。

中午时分，一切准备就绪。刚刚
放学的赵七一被社区工作人员接到了
社区服务中心。看到生日蛋糕，赵七
一惊喜道：“我都不知道今天是我的
生日，谢谢叔叔阿姨！”

“这孩子现在跟比他大 5 岁的哥哥
一起生活。要不是我们的网格管理员
发现了他，真不敢想会怎么样。”提
起赵七一，七一社区党委书记马静告
诉记者。

原来，去年年初，七一社区网格

管理员颜爱范去莲礼苑小区进行常规
巡查，发现有个脏兮兮的小男孩儿呆
坐在墙根暖气管道旁。颜爱范觉得奇
怪，就向小区居民打听孩子的情况。
知情人告诉颜爱范说：“一年前，这
孩子的父母出事了，他和上中学的哥
哥就一直靠亲戚邻里照顾。白天哥哥
上学，他就经常坐在这里发呆。”

了解这一情况后，颜爱范立即向
社区党委书记马静汇报情况，马静立
即带领社区工作人员到孩子的家里看
望。“当时，他家里又脏又乱，好几
样家电、家具都坏了。我们给他收拾
了屋子，又把坏的家电、家具都修了
修。”马静告诉记者。

“赵七一身材瘦小，看上去只有
四五岁，一问他的哥哥才知道，其实
他已经 7 岁了。由于父母不在家，弟
弟上学的事就耽搁了。我一边向上级
有关部门汇报情况，一边帮俩孩子申
请低保，先解决孩子的吃饭问题，再
解决上学问题。”马静说。

经过马静的协调及各相关部门的

支持，赵七一先在市政府幼儿园上了
半年幼儿园，后又到市文化街小学七
一路校区上小学。幼儿园、小学都为
赵七一免除了学费、餐费等费用。他
哥哥的学校也为其免除了餐费等。

“经过社区的努力，俩孩子在学
校的吃饭问题就有了着落。为确保他
俩周六周日及节假日有饭吃，社区每
周 都 给 他 俩 送 一 次 吃 的 ， 蔬 菜 、 蛋
糕、米、面、油等。去年放暑假，社
区 工 作 人 员 还 轮 流 把 赵 七 一 领 回 家
住，像对自己的孩子一样。”前来视
察工作的南关街道办事处党工委书记
贾向波告诉记者。

如 今 ， 赵 七 一 已 是 一 年 级 的 学
生 。 从 幼 儿 园 到 小 学 ， 这 一 年 时 间
里，赵七一变化很大，如今的他干净
又懂礼貌。当记者表示写新闻报道时
要 给 他 写 个 化 名 时 ， 他 不 假 思 索 地
说：“社区的阿姨们像妈妈一样关心
我，我就叫赵七一吧！我要记住七一
社区，记住七一社区所有的好心人。”

爱聚“七一”情暖特殊家庭儿童
本报记者刘晓敏
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日前，东城区府西桥上盛开的鲜花成为城市街头一道亮丽风景。据了
解，东城区市政部门对府西桥进行了美化绿化，栽种的各色花草让市民赏心
悦目。 本报记者 乔利峰 摄

日前，位于襄城县山头店镇首山北坡的万亩油菜花竞相绽放，恰似一
幅油画，静待四方游客观赏游览。

自2018年以来，该镇大力发展观光农业，在首山北坡种植油菜万余
亩，美化环境的同时也带动了餐饮、旅游业的发展，成为当地的新兴扶贫
支柱产业。

古国凡 张广雨 摄

万亩油菜花开

静待四方客来

本报讯（李春灵）为把省委提出的
乡土人才联络和回归工作落到实处，
近期，襄城县麦岭镇前纪村驻村第一
书记范辉琦自筹资金 76 万元，把该村
废 弃 闲 置 的 旧 校 舍 改 造 建 成 扶 贫 工
厂，聘请回归乡土人才担任负责人，
进行鞋料加工。该厂自今年正月初九
正式投产以来，已吸纳村里 36 名中青
年妇女就近就业，其中 3 名是建档立
卡的贫困群众。

据麦岭镇党委书记井卫东介绍，
像前纪村这样少则几十人多则百余人
的制鞋企业，该镇已有 24 家。这些规
模不大、投资较少的鞋料加工企业，
不仅为乡土人才提供了创业平台，让
群众在家门口就能就业，还有助于实
现乡村振兴，可谓一举多得，前景广
阔。

麦岭镇是个劳务输出大镇，每年
外出务工经商农民约 1.8 万名，其中
4000 多名是一些大中型鞋厂的技术骨
干。在这些人中间，一部分经过多年
在外的打拼历练，靠积存的资金、技
术 等 抢 占 先 机 ， 有 的 建 厂 ， 有 的 开
店，成了创业致富的“领军人”。据

不完全统计，该镇在外担任厂长、公
司经理、董事、主管等职务的乡土人
才有 140余名。

为让这些乡土人才回家乡、建故
乡，该镇依托劳务输出大镇的优势，
不断强化乡土人才联络和回归工作，
成立了以镇党委书记为组长的联络工
作领导小组，设立了专门办公室，把
管理区书记、驻村第一书记和村党支
部书记等作为乡土人才联络和回归工
作的责任人。该镇党委、镇政府研究
出台了 《麦岭镇乡土人才联络和回归
实施方案》，要求各行政村驻村第一
书记和村党支部书记结合农村集体资
产清理，把废弃闲置的老村部、废场
地、旧校舍等集体资产收回盘活，重

点用于乡土人才回归创业发展；对愿
意回乡投资办企业的，乡、村两级干
部在政策、资金、项目、场地等方面
予以支持，以好政策、好项目、好环
境吸引人、留住人。为给乡土人才打
造更宽广的展示平台和发展空间，该
镇 规 划 了 工 业 小 区 ， 打 造 了 “ 鞋 业
园”，以“公司+”模式逐步做大做强
鞋业经济，努力打造中原鞋业名镇。

在乡土人才联络和回归工作中，
麦岭镇还把鼓励和引导乡土人才助力
美丽乡村建设、实现乡村振兴作为一
项重点工作来抓。该镇党委、镇政府
利用乡土人才回家乡探亲访友、过年
过 节 的 机 会 ， 组 织 班 子 成 员 登 门 拜
访，送去党、政府和家乡人民的关怀

和温暖；同时，通过召开乡土人才恳
谈会，通报家乡发展规划，征求意见
和建议，共商家乡发展大计，增强他
们建设家乡的决心和信心。

据了解，该镇已有 14 名在外创业
的乡土人才明确表示要为家乡发展贡
献力量，其中半截楼村在外回归人才
刘梓骏计划总投资 6500 万元的许昌森
医生物健康产业有限公司第一期建设
项 目 ， 已 接 收 村 里 流 转 土 地 200 亩 ，
种植金柿果 1 万株，研究开发金柿果
保健系列产品。目前，该公司第一期
建设项目办公大楼、金柿果饮料灌装
无尘化车间、金柿果地窖等正在加快
建设，投资已达 1300 万元。该公司第
一期项目建成投产后，可吸纳村里近
1/3的中青年就业。

襄城县麦岭镇

筑 巢 引 得 群 雁 归
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近期，襄城县麦岭镇依托劳务输出大镇的优势，不断强化乡土人才
联络和回归工作，通过制定好政策、建设好项目、营造好环境等吸引
人、留住人，为乡土人才打造更宽广的展示平台和发展空间。其中，做
大做强鞋业经济是该镇发展的重点。

如今，该镇已有14名在外创业的乡土人才明确表示要为家乡发展贡
献力量。目前，一些项目正在加紧建设中。


